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發揮帶頭作用 賢達詳解修例
中聯辦再解來龍去脈 盼各界善用影響力澄清誤解

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦昨日再邀260多位港區全國人

大代表、政協委員和社團人士出席工作會議，講述《逃犯條例》修訂一

事。多名與會代表指，中聯辦副主任陳冬代表王志民主任向大家講解修

例的來龍去脈，並引述國務院副總理韓正前日會見香港福建社團聯會訪

京團的講話，指中央政府全力支持特區政府依法修訂《逃犯條例》，冀

各位與會代表利用自己在社會上的影響力，做到國家主席習近平所說的

「四個帶頭」，向市民解釋修例情況，澄清誤解和別有用心者對修例的

抹黑，支持特區政府依法施政。與會代表均表示支持盡快通過修例，並

會盡力向社會釋疑。

是次工作會議於昨日下午3時在中聯辦舉行。約一個半小時後，與

會代表、港區全國人大代表葉國謙和陳曼琪，全國政協委員劉與量、

霍啟剛和容永祺向傳媒講述會議內容。

他們均指，是次會議由陳冬副主任代表王志民主任向大家作介紹，

其間引述了韓正副總理前日的講話，及王志民主任上周五的講話，解

釋了是次修例的來龍去脈，讓大家了解事件過程，並重申中央政府支

持特區政府依法修訂《逃犯條例》。

據引述，陳冬在會上表示，修訂《逃犯修例》對香港非常重要，除

了讓涉及在台灣謀殺的陳同佳案可以適切處理外，亦顯示香港打擊國

際跨境罪行的決心，有助堵塞香港法律漏洞。

與會者引述陳冬說，人大代表、政協委員及愛國愛港人士在社會上

有方方面面的影響力，希望大家做到習主席所要求的「四個帶頭」，

帶頭凝聚人心，向社會解釋修例情況、澄清誤解和別有用心者對條例

的抹黑，支持特區政府依法施政，進一步彰顯司法公義，不要讓香港

成為犯罪者的天堂，令香港保持穩定的環境。

全國政協委員容永祺︰我們作為政協委員，有責任向社
會各界解釋大家不理解的地方，社會有很多憂慮，但可能
很多都是對法例不清楚。這條例自己看了多次，其中已撇
除了政治、宗教的成分，大家不用太憂慮，也有行政和司
法方面的把關，被要求移交的人也完全有人權法例的保
障，可以請律師等，這條例中有很多保障，大家不用憂
慮。

港區全國人大代表葉國謙︰修例本來是很簡單的事，因為
陳同佳案，香港因為沒有法律去處理，所以要修例，去堵塞
漏洞，使逃犯不會在香港避難、違法者都得到法律制裁。但
到了今天，大家都感覺到這不是修例這麼簡單的事。是次修
例成為了國家層面的政治角力，很多在香港、有外國背景的
團體，包括領事等等，都做了很多工夫。
我們希望在這個過程中讓香港市民知道，修例是打擊逃
犯，不會像反對派、別有用心者所言，將整個香港的人都
變成逃犯。所謂修例是「出賣香港」的謊言，是蠱惑人心
的說法，我們一定要揭露，讓香港人知悉。
中央方面關心到有人跑到外國「告洋狀」的事。自己覺
得這種行為非常要不得，大家都看到這些出賣自己國家、
向外國「請求指示」的行為令人髮指。

港區全國人大代表陳曼琪︰是次會議上感受較深的，是
社會上對修例有一些誤解、別有用心的抹黑。大家都要認
清條例被放在國際政治角力的大舞台上，一些人蓄意製造
恐慌，希望製造更多「街頭抗爭」，影響香港的繁榮穩
定。明顯看到一些別有用心者，將以法論法的本地法律問
題，變成自私的政治及選舉的目的。
《逃犯條例》的修訂是堵塞條例漏洞，是本地立法事
宜，香港修例不可能要外國「同意」，這是外交和主權問
題，絕不能退讓。一些別有用心者，在中美貿易戰之下，
不止一次跑去外國，令人覺得這些人是向外國「攞指
示」，將香港作為大國角力中的棋子，香港人須認清有關
情況，不要讓恐慌、不理性的歪曲資訊「自毀長城」。
我們要守住香港作為法治的地方，堵塞法律漏洞、捍衛
法治及令香港作為國際法律中心，能夠履行國際城市打擊
跨境罪行、捍衛法治的定位，故必須支持特區政府依法施
政，堅決支持修例。
中央發聲表達支持特區政府依法修例，絕對合憲、合
法、合情、合理，不明為何會有人認為中央表態就是「破
壞『一國兩制』」，邀外國干預反而「無問題」。外國只
會以自己國家利益為導向，香港市民要想想怎樣保護自
己、保護香港，怎樣才是對香港最好、對國家最好。

全國政協委員劉與量︰作為政協委員，在社會上有一定
影響力。我們覺得《逃犯條例》應該及時、盡快修改，維
護香港法治形象，保障市民生命財產安全，故回去會和親
戚朋友去解釋條例情況，消除他們的疑慮，希望盡快通過
修例。

全國政協委員霍啟剛︰自己最關注韓正副總理希望香港
各界可以就修例作理性討論。議會早前發生前所未有的肢
體碰撞，這是很壞的先例，因為議會運作和社會溝通一定
要理性，及有法治基礎去進行，中央領導亦相信香港會理
性處理事情。
同時，看修例問題要「後退一步」，看整個大局，看到
國與國之間的角力。對於社會上有人疑問修例會否影響香
港的關稅地位，這點是沒有基礎的，香港因為「一國兩
制」的成功實踐，所以我們在國際上有特別地位，這是我
們自己爭取的，並不是必然的，所以我們要維護法治，
《逃犯條例》修訂是很重要的部分。
對於有人製造人為的恐慌，說內地法治「問題」，我們
重要的角色是正確傳達訊息，讓香港年輕人更了解內地法
制。香港回歸國家已22年，內地法制在過去一段時間已
變化和完善了很多，籲大家不要輕信口號，而是真的用自
己的經驗去了解內地法制及有關進步。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派議
員不斷的自導自演鬧劇，令立法會修訂
《逃犯條例》的法案委員會至今仍未能運
作，政府亦因此始終沒有機會具體解釋修
例的必要性和相關的技術問題。港區全國
人大代表吳亮星昨日建議，特區政府應向
市民及各個界別有針對性地做好解畫工
作，如仿效違法「佔中」期間的《4點鐘許
Sir》，由官員每日舉行記者會釋除大家的
疑慮。他強調，商界在對包括「追溯」等
問題慢慢有所了解後，已開始接受修例建
議，相信政府只要解釋清楚，就可以建立
大家的信心。

建議邀內地官員釋修例
吳亮星指出，由於香港有部分人排斥內地
的制度，加上「最大的國家」做推手，通過
製造輿論等手段試圖令普通市民產生對修例
的心理壓力，故目前的形勢，起碼在相當的
一段時間內難有巨大變化，而要求特區政府
撤回《逃犯條例》是不合理的，特區政府不
能開此先例。因此，特區政府有必要向香港
市民及各個界別有針對性地做好解釋的工
作，尤其應當發揮好傳媒的作用。

他直言，目前許多傳媒都是以採訪反對派
議員為主，支持修例的反而比較少發聲，令
市民對修例產生「先入為主」的印象。因
此，特區政府應仿效當年《4點鐘許Sir》為
例，每日派專人舉行記者會，向香港市民報
告修例面對的問題、挑戰，具體說一下市民
擔心什麼，能夠怎樣解決，更可以根據市民
的擔心去進行調整、修訂。
吳亮星舉例，如市民憂慮關於內地法制的
問題，需要內地官員解釋，特區政府可以邀
請內地官員協助解畫；如要回應各個界別的
憂慮，則可以邀請各界別的代表人士解釋。
如金融界，就可以讓金融局局長出面講解。
他以「追溯問題」為例：「比如為什麼要

有追溯期，其實一句話就可以講清楚的，只
有犯罪行為發生在先，才會出現逃犯；犯罪
發生後需要遞解，因此是需要追訴。」正如
自由黨黨魁鍾國斌在接受訪問時所說到的，
商界在對包括「追溯」等問題慢慢有所了
解，已開始接受修例建議。

指30天內可以解釋清楚
「當年『一地兩檢』就被說得很危險，甚
至講到一上車就被人拉。」吳亮星強調，大
家的擔心應當以事實為基礎，而不是「幻
想」。反對派試圖站在「道德高地」上發表
言論，可能對他們的選舉有幫助，但「市民
的眼睛是雪亮的」，政府如果每天都為市民
細緻地釋除一個疑慮，30日內是可以解釋清
楚的，令大家對是次修例更有信心。「除非
是為反對而反對的人，那些人不是為香港
好。」
國務院副總理韓正日前明確表示，中央全

力支持特區政府依法修例。對此，吳亮星表
示，「（有人想藉此）整冧香港特區政府，
是不是對『一國』不利？中央政府既發現目
前出現了對『一國』不利的情況，不出聲是
不行的。」

香港文匯報訊（記者 陳川）
據外交部駐港特派員公署網訊，5
月21日，外交部駐港特派員公署
副特派員宋如安，就香港特區政
府修訂《逃犯條例》、《刑事事
宜相互法律協助條例》為外國駐
港媒體舉行吹風會，強調此次修
例的合法性、必要性和緊迫性，
有利於彰顯法治精神，維護公平

正義，完善特區法治，中國中央
政府全力支持特區政府修訂兩個
條例。宋如安表示，希望外國駐
港媒體公正平衡客觀報道修例，
為增進外界對香港了解和認知貢
獻正能量。
路透社、共同社、金融時報、

CNN、CNBC駐港機構負責人和
記者參加。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）修訂《逃犯
條例》持續引起各界熱議，社會主流民意均表支
持，惟有個別人等仍對修例持有疑慮。對此，香
港建設專業聯會會長、註冊建築師鄭仲良昨日對
香港文匯報表示，《逃犯條例》顧名思義就是針
對逃犯，專業界別應重回理性，不必擔心過慮，
「如果你一向奉公守法，去到哪裡都不會有問
題，除非你本身其身不正，或者你本來有計劃做
些當地法律不容的事。」
鄭仲良對早前個別業界選委發表一些「不中

肯、顛倒是非」的說法感到痛心。他說，部分本
界別的選委稱擔心日常業務會因修訂《逃犯條

例》而受影響、擔心會被移送到法律制度不同的
地方，「這是本末倒置的說法。」他指個別選委
的反對，顯得他們心虛，很可能他們的操守本身
有問題。
他表示，香港專業界別其中一樣優勢是誠信，面

對針對逃犯的修例，理應支持，而不是反對。「因
為有良好品格的人因法律制度不同而去反對，只會
讓人覺得我們口不對心，間接影響其他地方對本地
建測規園的良好印象，行徑實在不要得。」

應作專業分析非煞停
他續指，個別選委稱他們有擔心和顧慮，但

始終講不出他們擔心什麼。是擔心設計上的責
任，監工的風險？還是擔心再沒有一些走捷徑，
走灰色的空間？「作為專業的一分子，應鼓勵大
家多作一些專業的意見和分析，協助優化《逃犯
條例》，而不是把應做的事情煞停。」
至於個別選委稱修例會減低業界參與大灣區建

設的興趣，鄭仲良指出，反對的人本身就沒有多
了解大灣區建設的情況，而一些本身有興趣向區內
發展的人就有可能被個別人士誤導而減低意慾。
「這不是損人不利己還算是什麼？行徑可恥！」他
希望釋除業界一些不必要的疑慮，令專業界別一
如以往繼續為國家、為香港服務貢獻。
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吳亮星倡效仿《4點鐘許Sir》助解畫

專業界別：奉公守法不會有問題

修例打擊逃犯 勿受謠言蠱惑

堅守本港法治 警惕政治抹黑

保障市民安全 支持盡快通過

縱觀整個大局 認清內地進步

■宋如安就修例為外國駐港媒體舉行吹風會。

■左起：陳曼琪、葉國謙、劉與量、霍啟剛、容永祺昨日出席中聯辦工作會議後見
記者。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■■吳亮星吳亮星
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逾 41 萬 聯 署 撐 修 例

「保公義撐修例大聯盟」網上聯署人數突破41萬，截至昨晚11
時，已經有414,416參與聯署。 網上截圖


